

Bern, 3. Juli 2014



**Bundesamt für Migration
DB INT, Sektion Europa
Quellenweg 6
3003 Bern- Wabern**

Vernehmlassung zur Beteiligung der Schweiz am Europäischen Unterstützungsbüro für Asylfragen EASO

Sehr geehrte Frau Bundesrätin
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedanken uns für die Möglichkeit zur Stellungnahme, die wir gerne wie folgt wahrnehmen:

Die Zuständigkeitsregeln des Dublin-Abkommens unterstellen implizit, dass bei der materiellen Behandlung der Asylgesuche und der Asylsuchenden europaweit die gleichen Standards gelten. Diese Annahme ist bekanntlich in einem derartigen Mass unzutreffend, dass die höchsten Gerichtsinstanzen verschiedener Dublinmitgliedstaaten die Überstellung Asylsuchender in gewisse andere Mitgliedstaaten untersagt haben, weil diese keine menschenwürdige Unterbringung der Asylsuchenden sicherstellen können. Umso wichtiger ist die geplante Harmonisierung der Europäischen Asylsysteme, bei welcher das Europäische Unterstützungsbüro für Asylfragen EASO eine wichtige Rolle spielt. Die SP Schweiz unterstützt deshalb die Beteiligung der Schweiz an EASO und geht dabei von der Annahme aus, dass bei der Harmonisierung der Asylsysteme eine Nivellierung nach oben zugunsten der Asylsuchenden stattfinden wird.

Mit freundlichen Grüssen

SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DER SCHWEIZ

Christian Levrat
Präsident

Carsten Schmidt
Politischer Fachsekretär